



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE
MÉXICO



Nombre ponente:

Víctor Manuel Bañuelos Aquino

Adscripción Institucional:

SIB-IIB-UNAM

Título de la Ponencia: *El registro de lo religioso en las labores tipográficas y editoriales de la prensa porfiriana (1890-1911). Una aproximación a la cultura gráfica en la Hemeroteca y Biblioteca Nacionales de México*

E-Mail:

banuelosaquino@gmail.com

Celular para comunicación vía wassap:

3313556108

Fecha de exposición:

Marzo, abril o mayo.

Resumen ponencia: El estudio de fuentes históricas menos convencionales como la tradición oral y la prensa nos muestran las distintas religiosidades que coexistieron en un mismo espacio. En este sentido, productos tipográficos como los diarios y folletos se convierten en una huella de la historia que puede mostrar una faceta distinta del modo en que la sociedad interpreta la religión. Con el estudio de la prensa que circuló en la Ciudad de México entre los años 1890-1911, del Fondo Reservado de la Hemeroteca y Biblioteca Nacionales de México, planeamos mostrar de qué modo en esos soportes de la cultura gráfica quedó registrada la religiosidad popular; a la par de generar instrumentos, herramientas de investigación, que compendian estas fuentes para facilitar el estudio de la historia de las religiones en México. Esta ponencia será una muestra de cómo se puede aplicar el estudio de la bibliología y la historia de las religiones a estos acervos de la prensa porfiriana.

Resumen curricular:





UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE
MÉXICO



Licenciado en Letras Hispánicas por la Universidad de Guadalajara, maestro en Historia (Estudios históricos interdisciplinarios) por la Universidad de Guanajuato y doctor en Historia Iberoamericana por la Universidad de Guadalajara. Sus líneas de investigación se enfocan principalmente en la mitología comparada, la historia de las religiones y el folclor religioso. Ha participado como becario en estancias académicas con la doctora Claudia Carranza Vera del Colegio de San Luis A.C., el doctor Gabriel Gómez López de la Universidad de Guadalajara, el doctor José Manuel Pedrosa de la Universidad de Alcalá y el doctor Peter Bierle del Instituto Iberoamericano de Berlín, además de diversos coloquios y publicaciones para: el Archivo General de la Nación (México), el Archivo Histórico de Guanajuato, la Universidad de Guanajuato, la Universidad Autónoma Metropolitana, el Colegio de San Luis, el Colegio de Michoacán, la Universidad de Jaén, la Universidad de Alcalá, el Archivo Histórico Provincial de Guadalajara (España) y el Instituto Iberoamericano de Berlín.

Fuentes de consulta relativas a la exposición

Libros, artículos y capítulos de investigación

1. “Representaciones y literatura oral acerca del Demonio en los municipios de Amacueca y Tapalpa, en el sur de Jalisco”: en *Boletín de Literatura Oral*, número 10, 2020.
2. “La espada, el árbol y el rey. Ritual y mitología germánica en España”: en revista *Impossibilia. Revista Internacional de Estudios Literarios*, número 21, 2021.
3. “Tradiciones orales en torno a los duendes y otros seres sobrenaturales asociados al agua en el pueblo de Tepec, en la región sur de Jalisco (México)”: en *Boletín de Literatura Oral*, número 11, 2021.



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE
MÉXICO



Centro Cultural Universitario, Ciudad Universitaria, Del. Coyoacán, Ciudad de México, C.P. 04510. Tel. 5622-6827.

